
Ровно пол века назад в Л исаковске появилась вторая по счету 
общеобразовательная школа. Он тогда еще не обрел статус 

города, но в новом учебном заведении нуждался остро, так как 
на его возведение, на Всесоюзную стройку молодежь ехала со 

всего СССР, у первых жителей города рождались и росли дети.

Ю НОМУ поколению трудно 
даже представить, в каких ус
ловиях и при каком эмоцио
нальном подъеме создава

лось тогда все то, чем они пользуются 
сегодня. Например, одна из лисаковских 
школ - школа-гимназия.

Если попытаться понять масштабы 
строительства того периода, когда она 
закладывалась и возводилась, то надо 
напомнить: ровно полвека назад, в 1970 
году, в Лисаковске только из числа об
разовательных учреждений были сда
ны в эксплуатацию ГПТУ (сейчас ЛТК), 
детская музыкальная школа и нынеш
няя школа-гимназия.

При этом нестоитзабывать, что основ
ным на тот момент являлось строительство 
Лисаковского ГОКа. В 1970 году была на
чата поставка сырой железной руды Ка
рагандинскому и
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кому металлурги
ческим заводам.

А какими тем
пами-в три смены
- шло жилищное 
строительство!

В 1968 году в 
Лисаковске появи
лась первая школа, в 
1969 году был пущен 
долгожданный тепло- 
центр, проведен газ, от
крыты два детских сада, 
компрессорная станция, 
столовая.

И параллельно с этим 
возводилось одно из 
сильнейших учебных за
ведений города-средняя 
школа№2.Такчтороди- 
лась она в особый пери
од, во времена, когда 
идеями созидания и ве
рой в грандиозное и 
светлое будущее города 
было пропитано все вок
руг.

Традиционно свой 
день рождения школа- 
гимназия отмечает в День 
учителя. Хотя сдавалась 
она уже к началу учебно-

В 1982 году он становится заведующим 
горОНО города, а в 1987 году - директо
ром средней школы №4. В 1988 году уез
жает на ПМЖ в Германию.

По словам выпускников и учителей, 
работавших с ним, Карл Борисович был 
строгим, но справедливым учителем, 
опытным руководителем, снискавшим 
общее уважение и любовь.

Для Лисаковска нынешняя школа- 
гимназия - это в первую очередь учеб
ное заведение, куда родители отдают 
своих детей ради углубленного изуче
ния английского языка. И тенденция эта 
начала зарождаться еще в 19 79 году. На 
ее базе тогда была открыта опорная пло
щадка «Преподавание иностранного 
языка в условиях кабинетной системы и 
организация внеклассной работы». Ру
ководителем опорной школы становит-

работе. А в январе 2001 года назначена 
директором средней школы №2. Стоит 
отметить, что руководство столь силь
ной личности, причем специализирую
щейся на цифровых технологиях, помог 
ло учебному заведению сделать прорыв 
в развитии по многим направлениям. За 
те годы, что Лариса Викторовна возглав
ляет его, в нем проведен капитальный 
ремонт, а школа поменяла свой статус 
на школу-гимназию.

В 2001 году, завершив программу 
по обучению английскому языку совме
стно с Корпусом мира, школа внедрила 
новую программу экологического обра
зования школьников на английском язы
ке под началом волонтера Ф. Сарнофф. 
В этот же период в ней впервые начина
ет действовать английский экологичес
кий лагерь «ЗиттегСатр», где вся вос
питательная работа с детьми проводит
ся на английском языке.

В 2003-2004 учебном году школа 
впервые приняла участие в ЕНТ. По ре
зультатам сдачи экзаменов ей тогда уда
лось войти в число 50 лучших школ Ко- 
станайской области.

Мацук 3. И., Мойская Н. А., Ной Т. А., 
Нужнова Т. И., Овчинникова Т. Б., Ома
рова К. Т., Осокин Н. Н., Оспанова К. О., 
Подкопаева М. А., Прохорова Л. Н., Руба
нова Н. П., Савиновская Т. В., Самсонов 
И. С., Селиванова И. А., Соловьева Л. 3., 
Тулетаева М. А., Тимофеева Г. Е., Шефер 
Я. Я., Харчук С. Е. и многие-многие дру
гие. Это глубокоуважаемые люди в на
шем городе.

С ейчас ведущ ие учителя
школы-гимназии - это Ба- 
яхметова М. А., Горбунова 
Е. В., Зворыгина В. Н., Зин

ченко М. И., Каукина А. Б., Ковенькова 
И. В., Криницкая Е. В., МалыхинаТ. А., 
Михайловская Я. А., Михальчук Е. К., 
МожаринаЛ. В., Мурзабекова О. В., Нуг- 
манова К. И., Прикладова М. А., Тара
сова С. В., ТатаринцеваО. К., Устинова 
И. А., Хайдарова Г. А., Шайхитденов 
Ж. К., Шевченко Л. В., Шоканова Л. Ш. 
Список этот можно было бы продол
жать и продолжать.

По учебникам учителей начальных 
классов Зворыгиной В. Н. и Тарасовой 

С. В. занимаются 
дети начальных 
классов русско
язычных школ 
Республики Ка
захстан. Тарасова 
Светлана Викто
ровна - победи
тель финала рес
публиканского 

конкурса «Лучший учи
тель-2019».

Еще одна интерес
ная традиция, сложив
шаяся за несколько де
сятилетий, - это возвра
щение в родные стены 
после завершения обу
чения в педагогических 
вузах: Суетина Ю. В. 
(много лет проработала 
учителем английского 
языка, затем завучем по 
научно-методической 
работе), учителя на
чальных классов Тара
сова С. В., Зворыгина 
В. Н., учителя англий
ского языка Блинова
А. В., Каика К. В., Са- 
гиева А. М., учитель ху
дожественного труда 
Гнучая О. С., учитель 
истории Коробко К. В.

Школа вашей мечты

• Обсужаая Послание

Приоритеты . 
расставлены

В рамках очередного брифин
га, посвященного обсуждению По
слания президента Казахстана от 1 
сентября, с журналистами встрети
лась депутат городского маслиха- 
та Айман Кадырханова.

Она предложила общественно
сти обратить внимание на инициати
ву президента провести целостную 
реформу местной полицейской 
службы по принципу «полиция в 
шаговой доступности», где ключе
вая роль отводится участковому 
инспектору.

Остановилась Айман Кадырха
нова и на мысли президента о том, 
что права и свободы граждан не 
должны страдать в угоду показа
телям, а политические реформы 
должны быть направлены на более 
активное участие народа в управ
лении. Президент напомнил о необ
ходимости проводить выборы аки- 
мов сел.

Глава государства, отметила 
Айман Кадырханова, сообщил о 
решении создать Агентство по стра
тегическому планированию и ре
формам с прямым подчинением 
президенту, воссоздать Министер
ство по чрезвычайным ситуациям, 
которое в 2014 году в Казахстане 
было упразднено.

Еще один важный момент По
слания, считает депутат городско
го маслихата, это то, что президент 
РК затронул проблему незащищен
ности граждан от травли в Интер
нете. Он сказал, что пришло время 
принять законодательные меры по



го г^да. И 1 сетября 1970 года первый 
исторический звонок в ней прозвенел. 
Сделала это вошедшая в историю учеб
ного заведения выпускница школы №2 
1972 года Зина Головченко (Чуракова).

За парты рассчитанной на 1200 уча
щихся школы в первый год обучения сели 
1917 детей. Пионерскую дружину из 25 
отрядов составили 950 пионеров. Из 104 
членов ВЛКСМ было создано семь ком
сомольских групп.

Первым директором средней школы 
№2 стал Леонид Израилевич Трахтенберг, 
который до этого назначения работал ди
ректором школы рабочей молодежи. Он в 
своих воспоминаниях писал, что первые годы 
становления школы были очень сложны
ми: «Мне, как директору, приходилось 
много заниматься хозяйственной деятель
ностью и обеспечением учебного процес
са, приобретением оборудования, учебно
методических пособий и наглядности. Часть 
пособий нам передала средняя школа № 1, 
но в основном все приходилось возить из 
Кустаная. Этоотнимало много времени, по
ездки не всегда оказывались удачными, так 
как ближайшие школы успевали получать 
наглядность раньше нас».

Руководству юной школы предстояло 
сплотить коллектив, найти свои подходы к 
учебно-воспитательному процессу, зало
жить определенные традиции, сформули
ровать ближайшие и стратегические цели, 
организовать учащихся, работу пионерской 
и комсомольской организаций.

Этими вопросами вместес первым ди
ректором школы занимались его замести
тели: организатор учебно-воспитательной 
работы Юрченко Г. С., завучи Тимофеева 
Г. Е., ГладковФ. П., Дёмина М. П.

То, что они делали, осталось в серд
цах и умах детей первостроителей Лиса- 
ковска: первые педсоветы, линейки, смот
ры художественной самодеятельности, 
спартакиады и спортивные состязания, 
праздничные демонстрации, вечера от
дыха, выпускные школьные балы.

Леонид Трахтенберг возглавлял 
среднюю школу №2 до 1976 года. За
тем защитил кандидатскую диссертацию, 
ушел работать преподавателем в Руднен- 
ский индустриальный институт, потом 
стал деканом факультета управления и 
бизнеса Ангарской государственной 
технической академии в Иркутской об
ласти.

В 1976 году буквально несколько 
месяцев директором школы №2 был 
Анатолий Григорьевич Марущенко.

С 1977 по 1982 годы - Константин 
(Карл) Борисович Мартенс. До этого он 
работал учителем физики в первой школе.

ся заместитель директора Нина Петров
на Рубанова.

Большой вклад в развитие школы с 
английским уклоном внесла четвертый ее 
директор Ульмасбике Макбуловна Овчин
никова, которую все больше называли Оль
гой Михайловной. Она возглавляла школу 
до января 2001 года При ее руководстве та 
приобрела статус средней школы с углуб
ленным изучением иностранного языка, 
стала известной в области и республике.

И МЕННО В СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ 
№2начинаяс 1993 года, ког
да впервые в городе началось 
сотрудничество с Корпусом 

мира по программеобучения английскому 
языку, работали волонтеры из США С 1993 
по 2009 годы учащиеся классов с углублен
ным изучением английского языка прини
мают активное участие в международной 
программе по обмену между Республикой 
Казахстан и Соединенными Штатами Аме
рики. За эти годы в США прошли годичное 
обучение ПлачайтеО., Чернятьева А., Бер- 
мишев А., Сокур Л., Крепышева А., Сен- 
новская С., КущановаС., ШариповС., Эха- 
ева Б., Достанова Д., Рокитенец А., Кулу- 
бекова Г., Айсин М.Дян К., ЗикратоваД., 
Рубанов А., Позынич Ю., Лян Н.

С 2000 года школа становится опор
ной по внедрению современных техноло
гий обучения английскому языку, органи
зует обучающие семинары и тренинги для 
учителей английского языка области.

С 2001 года ее возглавила специа
лист в области физики и информатики 
Лариса Викторовна Елисеева.

После окончания факультета физи
ки Иркутского государственного универ
ситета Лариса Викторовна работала во 
Всесоюзном Центральном научно-про- 
изводственном объединении «Каскад», 
специализирующемся на разработке, из 
готовлении, проектировании, монтаж
ных и пусконаладочных работах, вводе 
в эксплуатацию различных комплексов 
и систем электросвязи, телевидения, ав
томатизированного управления и дру
гих радиоэлектронных устройств ото
бражения, контроля,сигнализации на 
объектах оборонного, промышленного, 
гражданского строительства по всей тер
ритории бывшего СССР.

После переезда в Лисаковск с января 
1989 года она преподавала информатику 
для учеников всего города в приобретен
ном для средней школы №5 первом компь
ютерном классе, а затем и первым матема
тическим классам школы №5-этобыл но
вый предмет для нашего региона. Затем 
стала заместителем директора по научной

В 2004 году школа становится уча
стником республиканского эксперимента 
по переходу на систему 12-летнего об
разования в Республике Казахстан.

В 2006 году - лауреатом Второго рес
публиканского конкурса «Білім үясы».

В 2007 году включена в междуна
родную экологическую организацию 
Ыаиггиш - Віопеі, и с этих пор принима
ет активное участие в региональных, рес
публиканских и международных эколо
гических акциях.

В 2007 году школе присуждено III ме
сто за участие в республиканском конкурсе 
по использованию инновационных техно
логий в работе с одаренными детьми.

В 2008 году участвует во II этапе рес
публиканского эксперимента по внедрению 
и апробации 12-балльной системыоцени- 
вания знаний и компетенций учащихся.

В 2008 году по итогам Междуна
родной экологической акции школе 
присуждено III место.

С 2009 года учебное заведение ак
тивно участвует в международном дви
жении «Эко-Школы».

За 2002-2019 годы целый ряд вы
пускников лисаковской школы-гимназии 
получил аттестаты «Алтын белгі»: Шари- 
пов С., Дюсенов А., Смулянская А., Ку- 
лубекова Г., Айсин М., Примаченко А., 
Позынич Ю., ЕрежеповаД., Ахметов М., 
Удовиченко П., Окуловская В.

Уже несколько лет школа-гимназия ра
ботает как опорная по внедрению иннова
ционных технологий в обучении.

В настоящее время в ней обучается в 
две смены в среднем 850 учеников в 34-х 
классах-комплектах. Этосамая большая по 
численности школа нашего города.

Школа-гимназия - это мобильный кол
лектив инициативных педагогов, который 
постоянно пополняется молодыми кадра
ми. Ежедневно в ней трудятся 66 учителей, 
из которых больше 50% - это специалисты 
высшей и первой категорий, учителя-иссле
дователи и учителя-эксперты. Обслужива
ют школу-гимназию, создавая комфортные 
условия для обучения, 34 человека из ин
женерно-вспомогательного персонала.

За долгие годы существования шко
лы здесь работали учителя, создавшие 
ее: Арнгольд И. А., Бречко В. И., Бречко 
В. А., Быцко Л. Л., Вагнер Э. Я., Вараганова 
В. Ф., Вараганова М. А., Габун Г. Д., Гаер 
В. П., Г лазкова В. П., Г орчанюк Л. Н., Дени
сов Д. Н., ДосмухамбетоваС. М., Ермакова 
Г. М., Журбенко И. С., Заикина Л. Н., За
харова Ф. В., Кайдапова В. А., Канищева 
Н. Д., Капустинская Л. И., Карп В. А., Кон- 
зерская Л. Н., Краснюк В. А., Краснюк 
И. А., Крепышева В. А., Лоскутова В. Н.,

Ранее работали в шк^.е учи.сля англий
ского языка Моликова А. В., Еременко М., 
Райн А. А. -тоже выпускницы этой школы.

Школа-гимназия - это школа педа
гогических династий, здесь работают те, 
кто выбрал своим жизненным путем 
благородную профессию учителя, пошел 
по стопам своих родителей. Работали и 
работают в школе-гимназии династии из 
учительских семей Винс, Василега, Гну- 
чих, Елисеевой-Мурзабековой, Горча- 
нюк-Конзерских-Зворыгиных, Илющен- 
ко-Янченко, Капустинских, Тарасовых- 
Каика, Малыхиной-Мирошниченко. Мур- 
забековой, Прикладовой, Прубняк.

Еще одна характерная черта школы- 
гимназии-это преданность еестенам. Много 
лет, сразу же после окончания педагоги
ческого вуза и до выхода на пенсию, весь 
свой талант и способности, свое доброе 
сердце отдала ей учитель русского языка и 
литературы, завуч Бикмеева И. А. Не 
изменяя родной школе, проработала 
долгие годы учитель ИЗО и черчения Ка
пустинская Л. И. Продолжают трудиться 
много лет, находясь на пенсии, Хайда
рова Г. А., Можарина Л. Н.

Невозможно в рамках одной статьи 
отразить все уникальное, многогранное, что 
может полно охарактеризоватьшколу-гим- 
назию. Школе №2, как с любовью называ
ют ее жители нашего города, в этом году 
исполняется 50 лет. Это всего лишь секун
да в истории жизни Вселенной, а для мно
гих поколений выпускников, ветеранов пе
дагогического труда и нынешних учителей 
- это незабываемое событие, которое 
дарит прекрасные воспоминания о яр
ких буднях и открывает новые страницы 
творческой деятельности.

За всем достигнутым стоит каж
додневный напряженный труд, высо
кий профессионализм, преданность 
своему делу и любовь к детям.

У ЖЕ ПОЛВЕКА школа-гим- 
назия выпускает из своих две
рей умных, талантливых и 
одаренных ребят. Желаем 

ей дальнейшего процветания и благо
получия. Пускай ее статус всегда повыша- 
ется.ауровеньтехзнаний, которые пре
подаются в классах, достигает очень вы
сокого качества. В первый выходной день 
октября 2020 года, вДень учителя, хочет
ся пожелать всему коллективу счастья и бла
гополучия, здоровья, творчества, воплоще
ния задуманного. Пусть школа-гимназия 
процветает, все ее планы воплощаются в 
жизнь, а мечты становятся реальностью.
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защите граждан, осооенно детей, 
от кибер-буллинга.

Глава государства отметил, что 
в период коронавирусной инфек
ции с наибольшими трудностями 
столкнулся малый и средний биз
нес, и озвучил расширенный пакет 
мер по его поддержке, среди кото
рых ревизия налогового законода
тельства.

Поставлена задача по 100% 
охвату детей дошкольным образо
ванием и продолжению работы по 
контролю деятельности высших 
учебных заведений для предотвра
щения фактов продажи дипломов.

В ходе брифинга было акцен
тировано внимание на том, что с 
2021 года разрешат использовать 
пенсионные накопления. Уже под
считано, что более 700 тысяч вклад
чиков смогут потратить их на при
обретение жилья, обучение и лече
ние.

Также, отметила Айман Ка- 
дырханова, Касым-Жомарт Тока
ев озвучил задачи по развитию си
стемы здравоохранения, дал пору
чение о выплате стимулирующих 
надбавок медицинским работни
кам. В 2023 году заработная плата 
медработников будет повышена 
почти в 2 раза от средней заработ
ной платы по стране. Пандемия по
казала наличие дефицита многих 
профессий в медицине. Поэтому 
президент поручил составить дол
госрочный прогноз по обеспечению 
кадрами медучреждений.

Айман Кадырхановой были от
мечены отдельные пункты Посла
ния, которые непосредственно свя
занны с социальным аспектом. Это 
своевременная выплата пенсий, по
собий и других выплат, поддержка 
социальных проектов, выделение 58 
млрд тенге в течение 3 лет для нужд 
людей с особыми потребностями, 
поддержка малообеспеченных 
граждан, повышение зарплаты учи
телей, адресная социальная по
мощь, предоставление социально
го и арендного жилья по програм
ме «Бакытты отбасы», жилья ма
лообеспеченным семьям в течение 
трех лет и выделение на эти цели 40 
млрд тенге.
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